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Ездить
в лифтах 
можно под 
музыку из 
фильмов
В Петербурге продолжается масштабная программа 
по замене лифтов. Metro понаблюдало за работой 
специалистов. С. 3
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КЕША
ВЕРНУЛСЯ
И ПОЛЮБИЛ
БЛИНЫ 
В российский прокат 
вышла семейная ко-
медия «Возращение 
попугая Кеши». Компа-
нию Никите Кологри-
вому составил ара 
по кличке Геша. С. 8
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Доходы Санкт-Петербурга 
опережают прогнозы

1
Доходы бюджета Северной столицы к ноябрю достигли 
1,085 трлн рублей. Об этом рассказал губернатор города 
Александр Беглов. По его словам, темпы роста опережа-

ют показатели, заложенные в бюджет. В частности, посту-
пления от специальных налоговых режимов, применяемых 
для малого и среднего бизнеса, выросли на 34%, а от имуще-
ственных налогов – более чем на 18%. При этом почти 68% 
доходов – это поступления от налога на доходы физических 
лиц и налога на прибыль организаций. Александр Беглов 
подчеркнул, что положительная динамика доходов позво-
лила Петербургу увеличить расходы городского бюджета на 
2024 год почти на 55 млрд рублей.

В городе растут чайные, 
кондитерские и пиццерии

2
Количество заведений общественного питания в Пе-
тербурге за последний год выросло на 4% – до 18 тыс. 
Такие данные приводит сервис 2ГИС. Самой растущей 

категорией стали кафе, где продают бабл-ти – чайный на-
питок с добавлением молока, сиропа и шариков из тапиоки 
или желе (впервые появился на Тайване в 1980-х). В городе 
уже насчитывается 349 подобных точек. Другие растущие 
категории – кондитерские (973 заведения), пиццерии (310) и 
кофейни (1971). Среди аутсайдеров – заведения с суши (309). 
Также меньше за год стало баров (1514) и кафе (2650). 

Стартовала превентивная 
борьба с наледью и снегом

3
На минувших выходных в Петербурге стар-
товала превентивная борьба с наледью 
и снегом. По поручению вице-губерна-

тора Евгения Разумишкина задачи были 
назначены для администраций районов. 
В частности, посыпать специальным соста-
вом пешеходные дорожки, подходы к па-
радным и к контейнерным площадкам. 
Подобную схему борьбы с наледью 
применяли и в начале прошлой 
зимы. Тогда работа показала высо-
кий результат после выпадения 
первого снега. 

Залы Главного штаба Эр-
митажа теперь воплощают 
мечту хозяйки: вазы с изо-
бражением орхидей, ири-
сов, георгинов, чертополоха, 
герани, роз и других цветов 
появились на  стендах. Пред-
меты интерьера стали экс-
понатами новой выставки 
«Источник красоты. Художе-
ственное стекло Лотарингии 
эпохи ар нуво». (0+)     

– Ар нуво – это стиль, по-
явившийся в 1880–1890-е 
годы. В разных странах он 
получил своё название: в 
Италии – либерти, в Герма-
нии – югендстиль, в Россий-
ской империи – модерн, –
рассказывает Metro куратор 
выставки Ольга Баранова.

 
Стекольный декор
Три зала и более сотни пред-
метов – посетителям пока-
зывают изделия мастеров из 
французского региона Лота-
рингия. Конец XIX – начало 
XX века – это период расцве-
та там художественного сте-
клоделия. Флаконы, лампы, 
монетницы и, конечно, вазы 
невероятной красоты выхо-
дили с конвейеров стеколь-
ных заводов.  

– Ваза – один из основ-
ных предметов, которыми 
украшали интерьер. Конец 
XIX века – это уже промыш-
ленная эпоха, когда у нас по-
является довольно большой 
средний класс. Люди хотели 
делать своё жилище краси-
вее. Это та же самая идеоло-
гия, которая от нас ничем не 
отличается. Мы тоже очень 
любим украшать свой дом! – 
говорит куратор Елена Ани-
симова. 

Кровь и страстоцвет
Ваза с каплями крови разме-
стилась по центру зала. Это 
один из шедевров Эрмитажа. 
Автор – выдающийся фран-
цузский художник Эмиль 
Галле. 

– В мире существует толь-
ко одна такая ваза! Она укра-
шена изображением цветка 
страстоцвета, ассоциирую-
щегося со страстями Христо-
выми. Если вы посмотрите 
на ножку вазы, то увидите 
ветки колючего терния с ка-
плями крови (стеклянная ап-
пликация), выполненными в 
технике инкрустации, – объ-
ясняет Елена Анисимова. – 
Ваза была выкуплена фран-
цузским правительством 
и преподнесена в качестве 
дипломатического подарка 
Государственной думе Рос-
сийской империи президен-
том Французской Республи-
ки Эмилем Лубе во время его 
визита в Санкт-Петербург. 

Кактус на хрустале
То, какая картинка украсит 
вазу, определялось в том 
числе и исходя из страны, 

где  будут продавать изделие.  
Эмиль Галле изображает на 
одном из своих изделий как-
тус, которого на родине ху-
дожника не было.       

– В углу этой витрины 
вы видите цилиндрическую 
вазу из бесцветного хруста-
ля с изображением кактуса. 
В те времена Франция стре-
милась завоевать не только 
европейский рынок, но и 
южно-американский. Они 
думали о своём возможном 
потребителе и стремились 
украшать вещи цветами тех 
растений, которые будут хо-
рошо смотреться в доме и 
приятны глазу жителей Юж-
ной Америки, – рассказыва-
ет Елена Анисимова. 

Знаки на «Арабской лампе»
На выставке представлены  
изделия из стекла семи за-
водов Лотарингии. Собрано 
много предметов производ-
ства компании «Братья Дом и 
Ко». Жемчужина коллекции – 
«Арабская лампа», или «День» 
из собрания петербургского 
коллекционера Юрия Бори-
сова.

– Здесь сосредоточено 
много символов, которые го-
ворят о борьбе Лотарингии 
за независимость, посколь-

ку в 1870-х годах была под-
писана капитуляция – и эти 
территории были захвачены 
прусскими войсками. В ниж-
ней части вазы изображены 
летучие мыши как символ 
зла, верхняя часть – цапля. 
Кресты подчёркивают нераз-
рывную связь Лотарингии 
с Францией, – рассказывает 
Юрий Борисов. 

Кстати, цветы на вазах 
проверены ботаниками Пе-
тербургского университета. 
Как оказалось, все названия 
и изображения достоверны.

– Каждое растение, кото-
рое мы здесь показываем, 
создано не только с большой 
любовью, но и с высокой до-
лей натурализма, реализма, 
– делится куратор выставки.

Познакомиться с шедев-
рами лотарингских мастеров 
можно до апреля 2025 года.    

На выставке стеклоделия Лотарингии представлены вазы с изображением различных растений | ВСЕ ФОТО: ИГОРЬ 

АКИМОВ

В музее показали 
вазу с кактусом 
Чем украшали свои дома жители XIX–XX веков, 

можно узнать на новой выставке в Эрмитаже. 
Более сотни стеклянных изделий и вся флора 

мира – Metro изучило экспонаты   

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru

Подарок от президента Французской 

Республики Эмиля Лубе – ваза с изо-

бражением страстоцвета  

«В выставке 
принимали уча-
стие ботаники. 
Они определяли 

названия всех 
цветов на изде-

лиях».
Елена Анисимова, 

куратор
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Евгений Разумишкин | ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛ 

ЕВГЕНИЯ РАЗУМИШКИНА 

Ваза с кактусом из бесцветного 

хрусталя, которую создал Галле 

Ваза «Арабская лампа», или «День» 

завода «Братья Дом и Ко» символизи-

рует борьбу добра со злом 
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Масштабная программа по 
замене оборудования охвати-
ла весь Петербург. В планах 
на 2024 год – установка 2468 
лифтов. А это более 500 мно-
гоквартирных домов. 

– Сейчас уже заменили 
1670 лифтов. Более 250 еди-
ниц техники находятся в за-
вершающей стадии. К концу 
декабря все работы завер-
шим, – говорит начальник 
отдела строительного кон-
троля за лифтовым оборудо-
ванием Фонда капитального 
ремонта Сергей Денисов.

На прогулку с песнями
Жильцы многоквартирного 
дома на проспекте Просве-
щения, 67, теперь поднима-
ются и спускаются под пес-
ню из фильма «Гардемарины, 
вперёд!» – она играет в новом 
лифте, который установили 
в октябре.   

– Прекрасный лифт! Се-
годня утром с собакой гуляла 
– и песня играла. Кто-то из 
жильцов жалуется, что гром-
ко. Но не знаю, мне очень 
нравится, – делится с журна-
листом Metro петербурженка 
Екатерина. 

С коляской не влезали
Старый лифт отслужил 25 
лет. В последние годы, по 
словам жильцов, часто давал 
сбои. Сейчас продолжается 
монтаж второй кабины.

– Они изжили себя. Часто 
ломались, и приходилось хо-
дить пешком, – продолжает 
Екатерина. – У нас малень-
кий ребёнок, и в старый 
лифт мы с коляской не влеза-
ли, а теперь помещаемся. Он 

стал намного шире. 
Новый лифт сделан из 

текстурной нержавеющей 
стали, вместимость до пяти 
человек. На панель управле-
ния нанесён шрифт Брайля. 
Для слабовидящих жильцов 
есть звуковое оповещение, 
оснащён фотореверсом.

– Это система датчиков, 
которая не даст дверям за-
крыться, если там стоит 
человек, – рассказывает ис-
полнительный директор под-
рядной организации Алек-
сей Ким.

 
Безопасные и плавные 
Повышенные требования 
предъявляются к безопас-
ности устройств. Лифт ос-
нащён двойной защитой от 

падения.   
– Если один из канатов 

оторвётся, то сработает вы-
ключатель – и лифт остано-
вится. Если вдруг все канаты 
оторвутся, то у лифта есть 
ограничитель скорости, и 
при резком превышении он 
сядет на ловитель – не поедет 
дальше, – объясняет Алексей 
Ким.  

Современный двигатель 
обеспечивает плавный ход.

– Старые лифты, если вы 
замечали, резко останавли-
ваются. Благодаря частотно-
му преобразователю новые 
кабины плавно останавли-
ваются и трогаются, – гово-
рит монтажник лифтового 
оборудования Евгений Фи-
латов.

 Лифт для каждого дома 
проектируется индивидуаль-
но. Самая сложная ситуация, 
по словам эксперта, в исто-
рических домах.

– Яркий пример – дом на 
Ломоносова, 14. Там  усечён-
ная лифтовая шахта, кото-
рую обрамляет ограждение 
под защитой КГИОП. Нам 
пришлось в существующие 
предметы охраны вписать 
новый лифт, – делится Сер-
гей Денисов.   

Петербурженка Екатерина рада габаритам новой кабины и её музыкальным 

возможностям

В лифте играет музыка 
из «Гардемаринов» 

В Петербурге продолжается масштабная 
программа по замене лифтов. До конца 2024 

года новую технику установят в 593 домах 

В доме на проспекте Просвещения, 67, монтажники приступили к установке 

второго пассажирского лифта | ВСЕ ФОТО: ИГОРЬ АКИМОВ  

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru

Петербургские 
лифты 

По инициативе губернатора 

Петербурга Александра 

Беглова ежегодно из город-

ского бюджета выделяется 

дополнительное финансиро-

вание на замену лифтов. В 

2024 году эта сумма составила 

6 млрд рублей. На данный 

момент работы по установке 

и монтажу уже завершены в 

419 многоквартирных домах. 

Советские лифты меняют на 

устройства петербургских, 

московских и белорусских 

производителей.       

6 
млрд рублей выделено в 

2024 году на замену лифтов 

в многоквартирных домах 

Северной столицы 

Благодаря частотному преобразова-

телю лифт двигается плавно  

ПРОРОРОЕКТККТКТ РЕАЛИЛИЛИЗЗОВЗЗ АНАНАНАНАН
НА А СРЕЕРЕДДДСТВАВА ГРАГРГ НТАТАТА
САНАННКТ-Т-Т-КТ ПППЕТЕРБРБР УРГА



04
 WWW.METRONEWS.RU
ВТОРНИК, 5 НОЯБРЯ 2024ТЕМА

Мама и балет
О своём детстве сам Николай 
в воспоминаниях пишет с 
юмором: «Мамочка моя была 
балетмейстером. Когда я на-
ходился в юном и глупом воз-
расте, как поётся в одной из 
моих песен («Мой поезд ещё 
не ушёл» композитора Руста-
ма Неврединова на стихи 
Симона Осиашвили): «туман 
мне глаза застилал». «Туман» 
этот назывался балетным ис-
кусством». 

До 15–16 лет, как призна-
ётся Караченцов, он видел 
себя только на сцене  Боль-
шого театра. «И считал, что 
танцовщик – это самое луч-
шее, чем должен заниматься 
мужчина». Но мама много 
ездила, и маленького Колю 
воспитывала улица. «Инте-
рес к танцам стал угасать, и 
я уже жил и рос как нормаль-
ный московский мальчик с 
Чистых прудов».

«Потом мама провела мно-
го лет во Вьетнаме. Оттуда 
она мне привезла обезьянку. 

У меня в детстве и кличка 
была – Обезьяний брат».

Жена с судочками
Cо своей будущей женой 
Людмилой Поргиной актёр 
познакомился в «Ленкоме», и 
вместе они прожили 43 года. 
«Сегодня Люда – заслуженная 
артистка России, но я осоз-
наю, что, будь у неё другой 
муж, иначе сложилась бы 
её судьба в нашем деле. Она 

В детстве Караченцова 
звали Обезьяний брат 

К 80-летию знаменитого актёра вышла книга «Николай Караченцов. 
Глазами семьи и друзей», написанная его сыном Андреем. Metro 

делится яркими отрывками о детстве Николая, его работе в кино и 
театре, а также воспоминаниями его супруги Людмилы Поргиной

слишком много отдала се-
мье, дому, мне и сыну. Люда 
котлетки мне в театр прино-
сила», – пишет актёр.

Каскадёрство
Сама Людмила всегда очень 
сильно переживала из-за «ка-
скадёрства» мужа. Известно, 
что Караченцов старался вы-
полнять все трюки сам, по-
этому часто возвращался со 
съёмок домой с травмами. 
Так случилось и со съёмками 
фильма «Человек с бульвара 
Капуцинов», где была одна 
из самых массовых драк за 
всю историю советского ки-
нематографа. Вспоминает 
Людмила: 

«Конечно же, мой муж вы-
звался выполнить трюк, а 
именно – чтобы один каска-
дёр ударил по лицу его лич-
но, а не другого каскадёра. 
Так как каскадёр стеснялся, 
ему было неловко причинить 
боль «народному артисту», 
то первый раз он это сделал 
максимально мягко, нежно. 
Получилось ненатурально. 
На второй раз он сделал это 
посильнее. Всем показалось 
недостаточно. Ну а в третий 
раз он вломил Коле так, что 
тот вернулся домой с переко-
шенной, перебинтованной 
и, как выяснилось потом, 
сломанной челюстью».

Юнона, Авось и Пьер Карден
Одна из самых ярких теа-
тральных ролей Николая Ка-
раченцова – граф Резанов в 

спектакле «Юнона и Авось», 
объездившем весь мир. Осо-
бенно запомнились актёру 
гастроли в Париже:

«Кого в зале только не 
было: и царственная Жаклин 
Кеннеди, и Кристиан Диор, 
какой-то принц, выводок 
князей. Но эта очередь из 
французских артистов в ко-
ридоре дорогого стоила. 

Пьер Карден опекал нас 
невероятно. Он нам пока-
зал массу всего интересного. 
Каждый спектакль закан-
чивался тем, что Карден вёз 
меня, мою жену Люду, Сашу 
Абдулова, Иру Алфёрову и 
Марка Анатольевича Захаро-
ва куда-нибудь в ресторан. 
Все жили на суточные, за 
исключением меня, я полу-
чал гонорар. Один из пред-
ставителей карденовского 
королевства случайно узнал, 
сколько на самом деле я по-
лучаю. То есть истинную 
сумму, поскольку почти все 
заработанные деньги сдава-
лись в советское посольство. 
Его чуть удар не хватил. Пьер 
Карден пригласил нас к себе 
домой и каждому с широкого 
плеча преподнёс неожидан-
но дорогие подарки».

Второй жизни не будет
Людмила Поргина вспомина-
ет одну их с Николаем встре-
чу с Высоцким и Далем:

«В 1975 году мы с Колей 
сыграли свадьбу и после 
окончания сезона в театре 
сразу уехали в Ленинград, 
где Коля стал сниматься в 
фильме «Старший сын»... По-
сле очередной сцены мы воз-
вращались с площадки и по-
встречались с Владимиром 
Высоцким и Олегом Далем, 
которые сидели за столом, 
где стояла бутылка водки и 
лёгкая закуска. Володя пред-
ложил присоединиться к 
ним, на что Коля сказал, что 
если у Володи закончились 
съёмки, то у него перерыв на 
обед и он выпьет всего лишь 
кофейку. Тогда Высоцкий по-
смотрел на него и вымолвил: 
«Коля, пойми, у нас с тобой 
век короткий, мы долго на 
этом свете не проживём. Мы 
с тобой сжигаем себя на сце-
не, выворачиваем душу наи-
знанку. А второй жизни у нас 
здесь не будет». ОКСАНА ЧЕРТОВА

>50 
лет проработал Николай Кара-

ченцов в театре «Ленком», 

имея лишь одну запись

в трудовой книжке 

Николай Караченцов с сыном Андреем и женой Людмилой Поргиной 

«Считал, что 
танцовщик –

это самое
лучшее, чем

должен
заниматься 
мужчина».

Николай  

Караченцов

«Считал, что 
танцовщик –

это самое
лучшее, чем

должен
заниматься 
мужчина».

Николай 

Караченцов

| ВСЕ ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА СЕМЬИ КАРАЧЕНЦОВЫХ



Крутить педали
никогда не поздно!  

ВИКТОР ХИЛИМОН

Локация: Выборгский 
и Приморский районы

Протяжённость/время: 
25 км / 2 часа (в одну сторону)

Решили мы организовать воскрес-Решили мы организовать воскрес-

ные велопоездки с Парнаса с тре-ные велопоездки с Парнаса с тре-

нерами и клиентами тренажёрного нерами и клиентами тренажёрного 

зала. Выезжаем через Шуваловский зала. Выезжаем через Шуваловский 

парк: очень красивая природа, парк: очень красивая природа, 

озёра, птички поют, солнце светит. озёра, птички поют, солнце светит. 

Дальше следуем по Суздальскому Дальше следуем по Суздальскому 

шоссе. Здесь просторный тротуар, шоссе. Здесь просторный тротуар, 

никого, но нужно преодолеть никого, но нужно преодолеть 

виадук. Следом выезжаем на дорогу виадук. Следом выезжаем на дорогу 

на Каменку, делаем передышку на Каменку, делаем передышку 

на Ферменском озере. Народ на Ферменском озере. Народ 

загорает, катается на вейкбордах, загорает, катается на вейкбордах, 

а мы стартуем дальше на Парашют-а мы стартуем дальше на Парашют-

ную по велодорожке. Поворачиваем ную по велодорожке. Поворачиваем 

на Долгоозёрную, проезжаем на Долгоозёрную, проезжаем 

через скверы и парки. Добираемся через скверы и парки. Добираемся 

до Планерной по Мебельной улице. до Планерной по Мебельной улице. 

Дорожка просторная и комфортная. Дорожка просторная и комфортная. 

Выезжаем на Туристскую и следуем Выезжаем на Туристскую и следуем 

прямо до парка 300-летия. А дальше прямо до парка 300-летия. А дальше 

как по маслу: парк, дорожки, залив, как по маслу: парк, дорожки, залив, 

красота. красота. 

Мы подводим итоги проекта «Крути педали с Metro!». С июня редакция получила более 40 
маршрутов от петербуржцев, для которых велопрогулки стали важной частью жизни. Вспоминаем 

яркие истории минувшего лета и с нетерпением ждём нового сезона. Зима не будет долгой! 
METRO

МАРИЯ ТРИФОНОВА

Локация: Курортный район 
Петербурга

Протяжённость/время: 
15 км / 1 час (в одну сторону)

Мы любим кататься по берегу Мы любим кататься по берегу 

Финского залива. Там прекрасная Финского залива. Там прекрасная 

асфальтированная велодорожка с асфальтированная велодорожка с 

небольшими спусками и подъёма-небольшими спусками и подъёма-

ми. Мы с семьёй всегда доезжаем ми. Мы с семьёй всегда доезжаем 

до Белоострова на машине или до Белоострова на машине или 

электричке. Там встречаемся с электричке. Там встречаемся с 

подружкой, пересаживаемся на подружкой, пересаживаемся на 

велосипеды и начинаем путь. Иногда велосипеды и начинаем путь. Иногда 

можем остановиться и выйти на бе-можем остановиться и выйти на бе-

рег перекусить или просто отдохнуть. рег перекусить или просто отдохнуть. 

По велодорожке доезжаем до улицы По велодорожке доезжаем до улицы 

Кавалерийской в Комарово, по ней Кавалерийской в Комарово, по ней 

поднимаемся к железнодорожной поднимаемся к железнодорожной 

станции, переходим пути – и мы на станции, переходим пути – и мы на 

месте. Тут находится достаточно попу-месте. Тут находится достаточно попу-

лярная точка с вкусными чебуреками. лярная точка с вкусными чебуреками. 

Ну а дальше в обратный путь по тако-Ну а дальше в обратный путь по тако-

му же маршруту, или можно немного му же маршруту, или можно немного 

проехать по этой стороне железной проехать по этой стороне железной 

дороги. Однако с детьми безопаснее дороги. Однако с детьми безопаснее 

двигаться по велодорожке, хоть это двигаться по велодорожке, хоть это 

и чуть дольше. Полностью маршрут в и чуть дольше. Полностью маршрут в 

одну сторону занимает около часа.одну сторону занимает около часа.

АННА ШЕВЧЕНКО

Локация: из Кудрово – 
во Всеволожск

Протяжённость/время: 22,7 
км / 1 час 54 минуты (в одну 
сторону) 

Я начала кататься на велосипеде Я начала кататься на велосипеде 

в 2020 году. С тех пор велоспорт – в 2020 году. С тех пор велоспорт – 

неотъемлемая часть жизни. Езжу на неотъемлемая часть жизни. Езжу на 

работу: с ул. Подвойского до ул. Одо-работу: с ул. Подвойского до ул. Одо-

евского. Расстояние туда и обратно евского. Расстояние туда и обратно 

– 40 км. Катаюсь в выходные дни, вы-– 40 км. Катаюсь в выходные дни, вы-

бирая разные маршруты. Например, бирая разные маршруты. Например, 

от ул. Подвойского во Всеволожск на от ул. Подвойского во Всеволожск на 

озеро Большое и обратно. озеро Большое и обратно. 

Участвовала в городской велогон-Участвовала в городской велогон-

ке La Strada в 2023 году. 40-киломе-ке La Strada в 2023 году. 40-киломе-

тровый маршрут проходил по живо-тровый маршрут проходил по живо-

писным местам центра. Я заняла 1-е писным местам центра. Я заняла 1-е 

место в своей возрастной категории. место в своей возрастной категории. 

И в июне 2024 года я смогла поуча-И в июне 2024 года я смогла поуча-

ствовать в той же велогонке, но уже ствовать в той же велогонке, но уже 

в Москве. Маршрут проходил также в Москве. Маршрут проходил также 

в центре города – от спортивного в центре города – от спортивного 

комплекса «Лужники» до Кремля. комплекса «Лужники» до Кремля. 

Я заняла 17-е место в абсолютном Я заняла 17-е место в абсолютном 

зачёте. Время – 1 час 17 минут. зачёте. Время – 1 час 17 минут. 

Велопрогулка – прекрасная воз-Велопрогулка – прекрасная воз-

можность посмотреть новые места, можность посмотреть новые места, 

познакомиться с новыми людьми познакомиться с новыми людьми 

и стать более сильной духом.и стать более сильной духом.

ИРИНА

Локация: Лужский район

Протяжённость/время: 
63 км / весь день (без 
остановок – около 5 часов)

В прошлом году попробовали В прошлом году попробовали 

совершить велозаезды на длинные совершить велозаезды на длинные 

расстояния. Один из таких заездов расстояния. Один из таких заездов 

был в Лужском районе вокруг был в Лужском районе вокруг 

озера Череменецкое. Мы старто-озера Череменецкое. Мы старто-

вали от ж/д вокзала г. Луги, далее вали от ж/д вокзала г. Луги, далее 

направились в сторону д. Солнцев направились в сторону д. Солнцев 

Берег, вниз до д. Югостицы, обогну-Берег, вниз до д. Югостицы, обогну-

ли озеро и направились в сторону ли озеро и направились в сторону 

д. Александровка. Там совершили д. Александровка. Там совершили 

остановку на ночлег, утром с новы-остановку на ночлег, утром с новы-

ми силами направились в сторону ми силами направились в сторону 

Луги через д. Ретюнь и п. Межо-Луги через д. Ретюнь и п. Межо-

зёрный.зёрный.

Наш путь пролегал через поля, Наш путь пролегал через поля, 

небольшие дорожки и лесные небольшие дорожки и лесные 

тропы. На этом маршруте нам пред-тропы. На этом маршруте нам пред-

стали во всей красе «дубы-колду-стали во всей красе «дубы-колду-

ны» в районе д. Солнцев Берег.ны» в районе д. Солнцев Берег.

АЛЕКСАНДР

Локация: c правого берега 
Невы в Пушкин

Протяжённость/время: 
70 км (весь маршрут) / 2,5 
часа (в одну сторону)

Начало наших маршрутов – в Ве-Начало наших маршрутов – в Ве-

сёлом Посёлке. Любим поездки сёлом Посёлке. Любим поездки 

на большие расстояния: от 40 до 100 на большие расстояния: от 40 до 100 

километров. На карте выбираем ин-километров. На карте выбираем ин-

тересные локации, красивые виды тересные локации, красивые виды 

и рисуем маршрут. Один из них: и рисуем маршрут. Один из них: 

Народная ул. – Ивановская ул. – пр. Народная ул. – Ивановская ул. – пр. 

Славы – Витебский пр. – Петербург-Славы – Витебский пр. – Петербург-

ское ш. – Дворцовая ул. – Алексан-ское ш. – Дворцовая ул. – Алексан-

дровский парк.дровский парк.

В числе интересных мест – парк В числе интересных мест – парк 

Интернационалистов, пушки ЗИС-3, Интернационалистов, пушки ЗИС-3, 

мемориальный комплекс «Опол-мемориальный комплекс «Опол-

ченцы» на Петербургском шоссе на-ченцы» на Петербургском шоссе на-

против Буферного парка. В Купчино против Буферного парка. В Купчино 

и Пушкине – МОЖД с паровозом и Пушкине – МОЖД с паровозом 

КП-4. Также Египетские ворота КП-4. Также Египетские ворота 

и Александровский парк, в котором и Александровский парк, в котором 

разрешены поездки на велосипе-разрешены поездки на велосипе-

дах. По желанию можно посетить дах. По желанию можно посетить 

и другие достопримечательности и другие достопримечательности 

в Пушкине. в Пушкине. 
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Моя 
уютная 
осень

КОНКУРС

ДРУЗЬЯ, ДРУЗЬЯ, мы продолжаем конкурс мы продолжаем конкурс 

«Моя уютная осень». Давайте «Моя уютная осень». Давайте 

вместе докажем, что это время года вместе докажем, что это время года 

может быть не менее тёплым, чем может быть не менее тёплым, чем 

лето. Присылайте ваши фотографии лето. Присылайте ваши фотографии 

и небольшой текст о том, что для и небольшой текст о том, что для 

вас значит «уютная осень», на адрес вас значит «уютная осень», на адрес 

konkurs@metronews.rukonkurs@metronews.ru, лучшие мы , лучшие мы 

обязательно опубликуем. обязательно опубликуем. 

«В эту осень 

мне вспомина-

ются слова из 

песни Алексан-

дра Розенбаума 

«Вальс-бостон»: 

«На ковре 

из жёлтых 

листьев...» – 

Мария.

«Мы с женой 

Татьяной обожаем 

осенние прогулки 

по паркам. Это 

лучший способ 

насладиться кра-

сотой увядающей 

природы. Осенью 

особенно прекрасен 

Павловский парк. 

Это настоящее цар-

ство уютной осени, 

которое обязатель-

но стоит посетить», 

– Александр.

«На фото я, мой трёхлетний сы-

ночек и мно-о-го уточек. «Осень. 

Утки. Мы», – Алина.

«Моя уютная осень – это бегать 

с моим пёсиком по золотистому 

лесу», – пишет нам Ксения.





Семья Ивановых появилась 
уже в довольно зрелом воз-
расте. До пандемии Вера 
жила в Подмосковье, рабо-
тала в частном семейном 
клубе. 

– В 42 года я решилась 
купить дом в Волгоградской 
области. Он стоил 130 тысяч. 
Без газа, на печном отопле-
нии, но всё равно у нас ниче-
го за эти деньги похожего не 
найти. Я планировала про-
водить там лето, заниматься 
немного керамикой. И никак 
не думала, что выйду замуж. 
Но мы встретились с Сашей, 
и... у нас даже появился ма-
лыш. Это для меня величай-
шее чудо. Всю жизнь мечтала 
стать мамой, вообще уже ни 
на что не надеялась, и вот он 
родился. И печки-домики в 
некотором смысле тоже плод 
нашей встречи, – рассказы-
вает Вера Иванова. 

Вместо Барби
Изначально Вера и Алек-
сандр хотели делать каче-
ственные наборы для детей 
из природных материалов. 
Правда, покупают сейчас 
печки у них взрослые пре-
имущественно для себя. 

– Мы думали создавать 
игрушки для детей, которые 
несут архаичные, сильные 
образы нашей культуры, на-
питаны корнями, традици-
онным бытом, сказками, на 
которых мы все выросли, 
памятью о нашем детстве, о 
любви бабушек и дедушек. 
Потому что, например, Бар-
би – это совсем про другое. 
Мы хотели всё более природ-
ное, настоящее, деревянное, 
глиняное, с железом, домот-
каные дорожки, лоскутные 
одеяла. А центром всего ста-
ла глиняная печь, – делится 
Вера.

Огромный труд
В печки вложен совместный 
труд семьи Ивановых. Алек-
сандр занимается ковкой, 

железными и деревянными 
деталями, работой с глиной и 
на гончарном круге. Вера кра-
сит, затирает, шлифует, шьёт, 
украшает.  

– Сначала печь лепят, это 
примерно от 2 до 6 часов. 
Большая печь по-хорошему 
две недели после этого долж-
на сохнуть. Потом мы её за-
мываем, делать это нужно 
осторожно, чтобы ничего не 
сколоть. Затем красим белой 
глиной, и снова изделию нуж-
но сохнуть. Далее переходим 
к деталям. Например, если 
нужны дверки, то это тоже 
несколько часов работы. От-
дельно делаются гончарные 

элементы: миски, крынки, чу-
гунки. Отдельно ковка: кочер-
га, ухваты, совочки. Котов ещё 
я леплю. На то, чтобы сплести 
коврик, уходит несколько ча-
сов, – продолжает Вера.

Русские печки кормят семью
Изначально печки делались 
скорее из баловства. Когда 
их начали покупать, супруги 

очень удивились. Поэтому 
цены ставили не слишком вы-
сокие. Самая простая работа 
стоит от 2000 руб. Самая доро-
гая – от 27 000 руб., она укра-
шена 86 сделанными вручную 
изразцами. 

– Печки – наш единствен-
ный источник дохода. И они 
нас реально кормят. Пока 
Васе три года, и большая часть 
внимания достаётся ему. Но 
позже мы рассчитываем на 
увеличение прибыли. Верим, 
что сможем даже новый дом 
купить.

Готовить в русской печке 
можно даже в квартире

Пара из Волгоградской области создаёт 
миниатюрные печки. Их даже можно топить 
настоящими дровами. Посуда прилагается. 

Metro пообщалось с мастерами

Семья Ивановых | ВСЕ ФОТО: T.ME@PECHKIDOMIKI

ЕВГЕНИЯ НАЗАРОВА
evgeniya.nazarova@metronews.ru
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Печки можно использовать как 

подсвечники или аромалампы

Все детали у печки рабочие – ухват кованый, им можно взять чугунок, все 

дверки открываются

ПРОПРОРОП ЕКТЕКТЕКТ РЕРЕАЛИАЛИАЛИАЛИЗОВЗОЗОЗОВАНАННН
НА А АА СРСРЕСРЕДСТДСТДСТВА ВА ВА ВА ГГРАГ НТА
САНСАНСАНСАНКТ-КТ-КТ-КТ ПЕТПЕТПЕТПЕТЕРЕРБЕРЕР УРГА
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В прокат вышла картина про 
говорящего попугая Кешу, 
который пытается помочь 
простому школьному учите-
лю из Сочи Митяю (Никита 
Кологривый) наладить своё 
материальное положение. 
Но только по уговору Митяй 
должен вернуть Иннокен-
тию его возлюбленную – по-
пугаиху Леру, с которой его 
когда-то разлучили. 

Кешу сыграл попугай Геша 
породы ара
– Ему 6 лет, он ещё юноша, 
так как попугаи в среднем 
живут по 60–70 лет, – расска-
зывает Metro Евгений Мол-
чан, продюсер животных, 
который уже более 20 лет за-
нимается поставкой разных 
зверей и птиц на различные 
теле- и кинопроекты. – Геша 
контактный, дрессирован-
ный и послушный, что явля-
ется прекрасными качества-
ми для птиц-актёров.

Несмотря на все таланты 
Геши, кинопробы ему всё-
таки пришлось пройти 
– Кастинг был, и серьёзный. 
Мы с попугаем и его дресси-
ровщиком Валерием Чаплю-
ном приезжали к режиссёру, 
показывали, на что спосо-
бен Геша. А он много чего 
может: ходит по жёрдочке, 
ложится на спину и кру-
тит в лапках какой-нибудь 
предмет, может по команде 

крылья распушать, пока-
зывать, какой он грозный 
орёл, – рассказывает Евге-
ний Молчан. – Геша – цирко-
вой попугай, делает карьеру, 
выступая на сцене в неболь-
ших цирковых номерах. Но 
он уже успел засветиться в 
нескольких рекламах. Этот 
фильм – его дебют в боль-
шом кино.

По сюжету фильма попу-
гаю надо много разговари-
вать, в фильме его озвучил 
Гарик Харламов. По словам 
нашего собеседника, в обыч-
ной жизни Геша тоже умеет 
говорить несколько слов, но 
делает это не по команде, а 
только тогда, когда ему са-
мому захочется поболтать. 
Киношникам пришлось при-
бегнуть к компьютерной 
графике, чтобы попугай на 
экране двигал клювом без 
умолку.

– Любимые фразы, ко-
торые Геша говорит своим 
картавым птичьим языком: 
«Привет, как дела?», «Иди 
сюда», «Мама». Но поймать 
его разговоры на камеру 
было достаточно сложно, по-
этому где-то получалось, но 
не всегда столько, сколько 
это было нужно, – говорит 
продюсер попугая.

Геша быстро сработался с 
Никитой Кологривым
– Их взаимодействие было 
изумительным. Никто нико-
го не клюнул, никто никого 
не обижал. Как говорится, 
во время съёмок ни один 
актёр и ни один попугай не 
пострадал!  – уверяет Евге-
ний Молчан. – Мы сначала 
дали возможность Никите 
Кологривому и Геше позна-
комиться, актёр покормил 
попугая орешками и други-
ми вкусняшками. Гешу на 
съёмках баловали разными 
лакомствами: и бананом, и 
яблоками, и мандаринами, и 
даже блинами. Когда снима-
ли в Сочи, как раз Масленая 
неделя была, все актёры ели 
блины и Геша тоже.

В фильме у Кеши очень 
серьёзная любовная линия. 
Его разлучили с возлюблен-
ной. Попугаиху Леру породы 
какаду нашли в Сочи. С ней 
попугай-актёр тоже легко сра-
ботался. В реальной жизни 
сердце Геши ещё свободно.

– Все попугаи однолюбы. 
Блуждание по притонам 
красных фонарей – это точ-
но не про них. Романтичные 
птицы! – говорит продюсер. 
– Наш Геша пока пару не вы-
брал, присматривается.

Кологривый кормил 
напарника блинами

Узнали подробности 
личной жизни 

попугая, который 
вместе с Никитой 

Кологривым 
снялся в новой 

семейной комедии 
«Возвращение попугая 

Кеши» (6+)

Ара – очень чистоплотные птицы, так что Геша не позволял себе ходить в 

туалет прямо во время рабочего процесса. Он не испачкал ни партнёров, ни 

реквизит | «ИНФИНИТИ КОНТЕНТ»

ВИКТОРИЯ
МЕЛЬНИКОВА
vika.melnikova@gazetametro.ru

Попугай Кеша оказался представителем старинного рода | КАДР ИЗ ФИЛЬМА

Овен
21.03 – 20.04

Может быть, и не с самого утра, 

но вечером точно у вас должны 

быть успехи в делах. Так что не 

огорчайтесь от утренних неудач. 

Телец
21.04 – 21.05

По пути на работу или учёбу 

строго соблюдайте правила 

дорожного движения. Ближе 

к вечеру может прийти весьма 

интересная информация.

Близнецы
22.05 – 21.06

Сегодняшний день таит в себе 

скрытую угрозу, поэтому, чем бы 

вы сегодня ни занимались, просто 

не забывайте о правилах личной 

безопасности.

Рак
22.06 – 22.07

С самого утра у Раков может 

сложиться впечатление, что вы 

толчёте воду в ступе: работа есть, 

а толку ноль. Вечером дела долж-

ны пойти веселее.   

Лев
23.07 – 22.08

Если вдруг покажется, что удача 

изменяет вам, не расстраивайтесь 

раньше времени – просто сейчас  

период, когда лучше работать на 

других, а не на себя.

Дева
23.08 – 22.09

Запланируйте все важные дела 

на вечер – именно в это время 

можно будет зарекомендовать 

себя по-настоящему творческим 

человеком.

Весы
23.09 – 22.10

Дневное время будет напоминать 

пьесу «Много шума из ничего». 

К сообщениям и предложениям 

относитесь придирчиво. Вечер 

благоприятен для домашних дел.

Скорпион
23.10 – 21.11

От материальных предложений, 

сделанных в дневные часы, стоит 

отказаться. Вечером проснётся 

телефон, и вас завалят звонками 

и смс-сообщениями.

Стрелец
22.11 – 21.12

Активно поработав с самого 

утра, уже ближе к вечеру можно 

рассчитывать на заслуженное воз-

награждение за труды.

Козерог
22.12 – 20.01

Вечер может разительно отличать-

ся от дневного времени –

должно прийти второе дыхание, и 

вы справитесь с любой возложен-

ной на вас задачей. 

Водолей
21.01 – 18.02

Неделя только началась, а 

уже может ощущаться пре-

дательская усталость, особенно 

ближе к вечеру. Поэтому 

правильно распределяйте свои 

силы. 

 

Рыбы
19.02 – 20.03

Работы может навалиться 

много, а вот результативность 

будет не очень высокая. Во 

второй половине дня на по-

мощь вам обязательно придут 

друзья. 

Гороскоп

ЭКСПЕРТ

До 18.19 Луна будет без 

курса. Это значит, что на весь 

сегодняшний день назначать 

какие-то важные дела нет ни-

какого смысла. Всё равно они 

либо не пойдут, либо пойдут 

не совсем по тому графику, как 

намечалось. 4-е лунные сутки – 

первые из неблагоприятных. 

МИХАИЛ 
ЧИСТЯКОВ, 
АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования 
и психологии «АСТРУС»
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